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直 击 春 防
近日袁 伊图里河林业有限公司机关党委开展春季森林防火宣传活动袁

组织志愿者走进邮局尧商铺尧居民区等地袁通过张贴防火宣传标语尧发放防
火宣传单等形式袁向群众普及森林防火知识袁营造人人参与森林防火的良
好氛围遥

陈帅 摄

国务院国资委讯 4月 28日袁 国务院国资
委在湖南株洲召开国有企业改革深化提升行
动现场推进会遥 国务院国资委党委委员尧副主
任王宏志出席会议并讲话遥湖南省人民政府副
省长尧党组成员王一鸥出席会议并致辞遥
会议指出袁 深入实施国有企业改革深化

提升行动是推动国有企业加快培育和发展新
质生产力的重要途径袁 要用足用好改革关键
一招袁 为发展新质生产力提供澎湃强劲的新
动能遥

会议强调袁要精准把握深化国企改革推进
发展新质生产力的工作重点袁持续完善国有企
业科技创新体制机制袁坚持战新产业和传统产
业野两端冶发力袁推动重组整合实现要素畅通流
动袁形神兼备深化市场化机制改革曰要全面落
实好实施方案和工作台账袁确保今年年底前完
成 70%以上主体任务曰 要扛起重大政治责任袁
根据新目标新要求调整优化方法路径袁注重分
层分类改革袁突出价值创造袁大力推广典型经
验袁以时不我待尧只争朝夕的紧迫感全力推进

改革深化提升行动遥
会议以现场和视频相结合的形式召开遥 中

国中车集团尧湖南省国资委等 8家单位作了交
流发言遥国务院国资委有关厅局及直属单位负
责同志袁中央企业和地方国资委负责同志参加
会议遥
又讯渊本报记者 李鹏飞冤森工集团党委委

员尧总会计师王永袁集团相关部门尧牙地区林业
相关单位负责人在内蒙古森工集团分会场参
加会议遥

国 务 院 国 资 委 召 开 国 有 企 业
改革深化提升行动现场推进会

野森林防火袁人人有责浴 禁止一切野外违
章用火浴 冶野森林是我家袁防火靠大家噎噎冶流
动宣传车沿着甘河森工公司主要街道一路前
行袁野喊冶出一条条内容生动尧通俗易懂又声声
入耳的森林防火宣传口号袁让森林防火野好声
音冶入耳入心袁飞进寻常百姓家遥

野五一冶前夕袁甘河森工公司开展以野严防
森林火灾 保护绿色家园冶为主题的大型森林
防灭火宣传活动袁通过车辆游行尧携装巡护尧
发放宣传单袁 普及森林防火常识和法律知
识袁形成了夺取春防全胜的强大宣传声势遥
在远山密林深处各个管护站尧支岔路口袁

林场护林员在承担巡山护林任务的同时还
兼职流动野宣传员冶袁他们忙碌的身影闪现在
边远村尧边远户尧种植点袁通过悬挂横幅尧发
放叶森林防灭火知识手册曳等方式袁面对面宣
讲叶森林草原防火条例曳袁引导职工群众自觉
遵守森林防火规定袁做到看好山尧护好林尧管
住火遥

野耶五一爷期间袁我们还要把宣传教育作
为第一道屏障袁通过深入推进森林防火科普
宣教进村屯尧进社区尧进校园尧进家庭袁让职
工群众全方位尧多角度尧零距离学习防火尧了
解防火尧参与防火袁真正实现到一点尧传一
片袁走一路尧防一线的宣传效果遥 冶应急事务
处主任张春雷说遥
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4月 18日袁森工
集团森林资源管理
部党支部组织在山
东原山参加全国森
林可持续经营培训
班的各森工 渊林业冤
公司相关业务人员袁
开展野增强党性观念
弘扬艰苦奋斗精神冶
主题党日活动遥
图为参观原山艰

苦创业教育基地遥
马岩岩 程明普 摄

初春袁小雨淅沥遥 距离得耳布尔森工公司 60多公里的
吉源林场生态功能区内袁吉源 9号瞭望塔岿然矗立遥

野三洞九无事袁瞭望员杨卫东尧朱晓龙袁完毕遥 冶4月 25
日一大早袁瞭望员杨卫东尧朱晓龙登上塔顶袁开始了一天的
瞭望工作遥
目前正是林区防火戒严管制期袁55岁的杨卫东不敢掉

以轻心袁他用望远镜俯瞰着这片森林袁紧张地查看着四周袁
不放过任何一丝可能发生火情的苗头遥
吉源 9号瞭望塔位于得耳布尔森工公司以西袁北部与

莫尔道嘎森工公司交界尧西部毗邻额尔古纳市袁南部尧东部
分别靠近得耳布尔森工公司万年青林场尧青年岭林场遥 这
里森林资源丰富尧沟壑支线纵横袁森林防火任务艰巨遥
瞭望员袁是坚守与寂寞的象征遥 杨卫东在大山深处的

瞭望塔工作一干就是 12年袁而 38岁的朱晓龙刚上塔工作
仅 4天遥

野上塔要小心袁尤其是下完雨袁台阶会特别滑袁安全扣
一定要固定好遥 冶

野先用主镜头瞭望袁如果发现烟点袁用副镜头确认遥 冶

野只有站在瞭望塔上心里才踏实袁我们就像森林的眼
睛袁守护万顷林海的安危遥 冶
每天袁杨卫东都耐心指导朱晓龙瞭望工作遥
瞭望尧汇报尧瞭望噎噎日复一日袁年复一年袁杨卫东练

成了野千里眼冶和野活地图冶的绝活遥 若想做一名优秀的瞭望
员袁不仅要克服恐高心理袁还要对附近森林的自然环境尧交
通条件尧沟沟岔岔尧林相河流等做到了如指掌遥 野当年我用
了 1周的时间袁逐渐摸索到了瞭望工作的门道袁但要是熟
练掌握袁要下几年功夫才行袁哪里是火险高发区袁哪里是瞭
望死角袁必须掌握得一清二楚遥 冶杨卫东告诉记者遥
闲暇之余袁朱晓龙则是拿着地形图看了又看遥 野我刚刚

了解方位袁沟壑尧支线的名称也记得差不多了袁但经纬度尧
烟点定位啥的袁还是不懂遥 冶朱晓龙说袁瞭望员的工作不仅
要有高度的责任心和极大的耐心袁还需要熟练掌握各类设
备仪器袁 这样才能在发现火点时准确地找出具体位置袁需
要学习的东西太多了遥
高高的瞭望塔上袁每天瞭望汇报几十遍袁寂寞而枯燥遥

不到 6平方米的小屋内袁一张简易的床铺尧一架高倍望远
镜尧一个电台尧一幅发黄的地图挤满了房间袁几乎放不下多
余的东西袁但这里视野广阔袁周边半径十几公里的监测范
围袁让这一区域的山川沟壑一览无遗遥 野每天早上天一亮就

要上塔瞭望袁查找烟点尧火点袁每小时会晤一次袁发现火情
及时汇报袁两个人换班遥 冶杨卫东告诉记者遥

临近中午袁杨卫东下塔做饭袁野热几个馒头袁炒个尖
椒干豆腐袁我先吃袁然后上塔换晓龙遥 冶他一边忙碌着袁一
边对记者说院野如今的条件比以前好多了袁 山上风大袁防
火期的时候经常不能生火做饭袁几个凉馒头就是一天的
伙食遥 如今袁公司为我们安装了液化气袁购置了冰箱尧保
鲜柜袁能吃上热乎饭了袁还通了手机网络袁跟家里联系也
方便了遥 冶
对于杨卫东尧朱晓龙来说袁在山上什么困难都能克服袁

但最难奈的就是寂寞袁他们经常冲着大山喊两嗓子袁大声
唱首歌遥 杨卫东说袁老母亲 80多岁了袁身体不太好袁由姐姐
长年照顾袁而他只能轮休时回去看看袁家人的支持是他好
好工作的强大动力遥
时间久了袁杨卫东感觉这片林海就是家袁这一棵棵树袁

都是自己的家人袁野这里的树比我刚上塔那年粗了不少袁它
们就像自己的孩子一样袁一天天长大袁我们守住了森林袁就
守住了家遥 冶杨卫东坚定地说遥
得耳布尔森工公司共有 11座防火瞭望塔袁像杨卫东尧

朱晓龙一样的森林防火瞭望员有 34名袁 他们站在群山环
抱的瞭望塔顶袁时刻守护着这片森林的安全遥

守 住 了 森 林 守 住 了 家
姻 本报走基层融媒体报道组记者 赵兴祖

通讯员 李凤伟

本报讯渊记者 米何妙子冤4月 29日袁黑龙
江窑内蒙古大兴安岭林区 2024年森林防灭火
联防工作会议在加格达奇召开袁双方共同签订
叶森林防灭火联防协议曳袁为今年两地森林防灭
火工作取得全胜夯实基础遥
黑龙江大兴安岭地委委员尧地区行署副专

员尧党组副书记蒋迎娟出席会议并讲话遥 黑龙
江大兴安岭林业集团公司党委常委尧副总经理
石景岩主持会议遥

森工集团副总经理王伟出席会议并讲话遥
蒋迎娟指出袁黑龙江大兴安岭和内蒙古大

兴安岭共同组成了守护东北和华北地区安全
的绿色生态屏障袁在应对气候变化和国家生态
文明建设全局中发挥着不可替代的作用遥两地
要共同扛牢政治责任袁做好火情监测尧联合扑
救尧宣传教育尧经验交流袁以实际行动践行野增
绿就是增优势袁护林就是护财富冶理念袁筑牢祖
国北方重要生态安全屏障遥

王伟表示袁 建立森林防火联防区尧 联动
区袁优化资源配置和共享机制袁提升防灭火能
力袁对保护大兴安岭生态安全尧减少火灾对森
林的侵害具有重要意义遥 要在做好预防尧扑
救尧体系建设和联防联控工作上下功夫袁在谋
划部署尧信息共享尧协同配合和末端落实等方
面靶向发力尧持续用力袁协同做好森林防灭火
各项工作遥
会上袁联防会议轮值单位交接了联防旗遥

黑龙江窑内蒙古大兴安岭林区共同
签订 叶森林防灭火联防协议 曳

加快构建现代
林业产业体系

窑森工行动

本报讯渊通讯员 马莉冤今年袁库都尔森工公司大
力发展旅游尧中草药尧食用菌和沙棘等特色产业袁聚
力提升技术尧构建机制尧树立品牌袁为产业转型升级
注入新动能遥
该公司大力推进旅游产业袁围绕黑龙江源头探

索旅游发展思路袁重点打造极限穿越黑龙江发源地
探秘之旅特色旅游项目和呼伦贝尔从森林到草原
最美尧最短穿越环线曰推动哈牙世德康养基地建设袁
做到生态资源保护与旅游开发相协调曰用好库都尔
林区开发建设纪念馆袁弘扬森林文化袁不断积淀林
区文化底蕴遥

该公司提升沙棘产业经营能
力袁实行野公司+基地+林户冶利益
联结机制袁加大承包力度袁推进沙
棘产业良性发展曰 加强与大型企
业在产品研发尧技术对接尧品牌打
造尧电商平台等方面的深度合作袁
夯实产业富企的经济基础曰 聘请
黑龙江八面通专业技术人员到公

司进行授课和现场教学袁出台叶沙棘林田间管理工
作细则曳袁不断加强沙棘的田间管理遥
该公司充分利用林下空间袁推广林药间作经营

模式袁加快发展中药材产业袁逐步扩大种植规模曰全
面加强野生资源管理利用袁利用森林可持续经营剩
余物科学发展食用菌产业袁持续加大食用菌产业推
进力度袁 在食用菌培育管理和销售方面同时发力袁
构建 野生态治理收益+剩余物处置收益+资源化产
品收益冶的生态产业闭环袁拓展销售渠道与销售范
围袁增加食用菌销售利润遥

库都尔森工公司

为产业转型升级注入新动能

在野五一冶国际劳动节即将到来之际袁绰源森工公司工会组织人员
来到劳动模范代表家中送上慰问金袁 把工会组织的温暖送到劳动模范
的心坎上遥 杨威 摄

本报讯渊记者 赵兴祖冤4月 30日袁森工集团召
开野五一冶期间森林防灭火视频调度会袁安排部署
野五一冶期间及今后一个阶段的森林防灭火工作遥
森工集团党委副书记尧总经理恩和特布沁出席

会议并讲话袁副总经理王伟主持会议遥
恩和特布沁强调袁要务必保持高度戒备袁切实

提高思想认识袁精心组织尧周密部署袁筑牢森林防火
野安全网冶曰要务必严管严控火源袁从严从实抓好火
源风险防控袁坚决野看住人尧守住山尧管住火冶曰要务
必抓好整改落实袁森工集团各包片督查组要加大监
督检查力度袁开展野回头看冶袁确保从源头上消灭火
险隐患曰要务必做好各项准备袁继续严格执行扑火
应急预案袁逐级细化职责分工袁专业扑火队伍要全
面进入战备状态袁及时处置突发火情曰要务必抓好
能力建设袁紧盯防灭火实战需要袁落实指挥尧力量尧
装备野三靠前冶要求袁提升应急处置水平曰要务必加

强值班调度袁及时上报火情信息袁严格执行 24小时
值班和领导带班制度袁严禁私自提前离岗遥同时袁要
扎实开展安全生产大检查尧事故隐患整改尧安全生
产宣传教育袁推动重大事故隐患动态清零袁确保野五
一冶期间生产安全遥

王伟要求袁要传达落实好会议精神袁充分认识
做好森林防灭火工作和安全生产工作的极端重要
性曰加强风险排查袁切实从源头上防范化解森林火
灾重大风险曰 扎实做好应急值守和巡察督导工作袁
确保时刻保持应急备战状态曰结合安全生产治本攻
坚三年行动袁坚决做到防火尧安全并重袁持之以恒尧
常抓不懈遥
会上袁绰尔尧阿里河森工公司袁伊图里河林业有

限公司温河分公司相关负责人分别在各自分会场
汇报了野五一冶期间森林防灭火工作部署情况遥

森工集团召开野五一冶期间
森林防灭火视频调度会

恩和特布沁出席并讲话


